

Desempleo salta más de un punto en un año en Santiago

Martes, 22 de Octubre de 2019 - Id nota:884629

Medio : La Segunda
Sección : Sociedad
Valor publicitario estimado : \$2561900.-
Página : 5
Tamaño : 25 x 22

[Ver completa en la web](#)

La Segunda martes 22 octubre 2019 **Sociedad** | 5



MARIOLA GUERRERO

8,3%

la tasa de desempleo en septiembre, 1,2 puntos más que hace un año.

\$500

mil, la mediana aproximada de los ingresos de los capitalinos.

La desocupación es peor entre las mujeres (8,6%) y sobre todo entre los jóvenes de 14 a 24 años, con 18,5%.

Encuesta del Centro de Microdatos de la U

Desempleo salta más de un punto en un año en Santiago

Y pese a que los ingresos han crecido en el último bienio, informe advierte sobre la inequidad salarial.

Por Ignacio Badal

El desempleo se disparó más de un punto en el Gran Santiago en el último año, según la Encuesta de Ocupación y Desocupación del Centro de Microdatos de la Universidad de Chile. Con ello, se le podría abrir otro frente económico a las autoridades, hoy

preocupadas de una contingencia que no esperaban.

La tasa de desempleo en septiembre llegó a 8,3%, equivalente a 273 mil personas sin trabajo, un baja de 0,1 puntos respecto al informe anterior de junio y un alza de 1,2 puntos respecto a 12 meses atrás.

“La tasa de desempleo se ubica bajo el promedio de los últimos 20 años (9,5%) y sobre el promedio de los últimos 10 años (7,7%)”, dijo el director del Centro de Microdatos de la Facultad de Economía de la Universidad de Chile, Fabián Duarte.

Esta variación en 12 meses se explica por un alza de la fuerza de trabajo (gente que sale a buscar empleo) de 0,84% y una reducción en el empleo total (oportunidades de trabajo) de 0,38%.

La tasa de desempleo de los hombres

es de 8% y la de mujeres es de 8,6%. Al evaluar por edad, los jóvenes entre 14 y 24 años exhiben la tasa más alta de desempleo (18,5%) frente a los adultos de 55 años y más que presentan un 4,1%.

La desigualdad

Pese a que en los últimos años, se observa una tendencia al alza de los ingresos, el informe advierte sobre la fuerte desigualdad.

En agosto de 2019, el ingreso promedio mensual nominal de los ocupados en el Gran Santiago fue de \$778.346 (promedio de trabajadores dependientes de \$740.047 y de \$901.494 de los independientes), según la encuesta.

El ingreso laboral promedio de los ocupados del Gran Santiago se elevó 0,9%

en los últimos doce meses. Pero en un plazo más amplio, se observa que el ingreso laboral promedio mensual en agosto de 2019 fue 7,4% superior al estimado para agosto de 2017.

Sin embargo, al calcular la mediana de los salarios, ésta se ubica en \$500 mil. Y solo el 20% de los encuestados dijo que su ingreso mensual es superior al promedio.

Y al hablar de diferencias salariales, la distribución de ingresos se muestra altamente desigual, pues en promedio el 10% de la población gana 7,8 veces más que el 90% restante. “Somos un país muy desigual en términos de salarios. Hay muy poca gente que gana muchísima plata y eso hace que el promedio salarial se vea más alto de lo que es la mediana de las personas”, explicó Duarte del CME.

La Encuesta de Expectativas Económicas, en tanto, dio cuenta de que la confianza de los consumidores cayó 5,8 puntos entre junio y septiembre y 13,6 puntos en 12 meses, situándose en 9,43 unidades, bajo su promedio histórico. La mayor baja de expectativas se da en el sector alto, con 7,9 puntos.